

EL CORREO DE CANTABRIA.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES
TODO POR LA MONTAÑA Y PARA LA MONTAÑA

Santander 23 de Abril de 1897

Número 49

PRECIOS DE SUSCRICION

En Santander. 2'50 ptas. trimestre
Fuera de la capital. 3 » »
Ultramar y extranjero. 25 » año

PAGO ADELANTADO

Teléfono 239

disposición al arrepentimiento, con aquellas otras palabras: "vosotros limpios estais, pero no todos."

Tan sublime ejemplo, no solo de humildad, sino de previsión, siguen nuestros Reyes; haciendo gala de toda la pompa y acompañamiento palatino para lavar los pies, servir y dar de comer á doce pobres, el mismo día de Jueves Santo; siendo también la primera la bolsa y la caridad Régia, en socorrer toda desgracia pública ó particular. ¿Desarmarán por eso a la soberbia y la codicia de los que, como Pedro, tratan de enmendar la plana á Dios, aunque, después se arrepientan y quieran ver lavados, no solo sus pies, sino también las manos y la cabeza; ó los que pretenden organizar á su modo la sociedad humana, empezando por apoderarse de los capitales ajenos, como instrumentos de trabajo, y darlos á los pobres, como Judas, quedándose con buena tajada? Al tiempo á la Historia la contestación.

ANGEL DE LOS RIOS Y RIOS,
Cronista de la provincia.

Proaño Jueves Santo de 1897.

UN BUEN FINAL.

No solo bueno, sino honrosísimo para el pueblo y para la Corporación, fué el de la sesión ordinaria que celebró anteayer nuestro municipio con presentar á la consideración de los señores concejales los grandes proyectos de construcción de mercados, escuelas, palacio del pueblo y de empréstito para poner manos á las obras sin pérdida de tiempo.

El asunto, como no podía menos de suceder quedó sobre la mesa, con objeto de que los señores concejales puedan enterarse con calma de las bases perfectamente meditadas, de tan preciosos pensamientos.

Una vez hecho esto, como se trata de realizar trabajos de mucha honra para los iniciadores y de gran provecho para el buen nombre de la ciudad, no dudamos que ha de ser aprobado todo, siquiera sea con alguna modificación, en la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento.

Y como el pié fundamental de aquel excelente plan de construcción de edificios públicos es el empréstito, no cabe dudar que se ha de cubrir con holgura, por las garantías de todos géneros que se ofrecen á accionistas y contratistas en las bases económicas del negocio.

El final de la sesión aludida, así como en materia de festejos dejó mucho que desear, en lo concerniente á la presentación de dichos magnos proyectos debe satisfacer por completo á los que anteponen, como nosotros lo hacemos, á toda otra idea, la del engrandecimiento de la ciudad donde tuvimos la honra de nacer.

Y que esos proyectos se plantearán en la práctica, no cabe dudarlo, porque una vez acordados por el Excmo. Ayuntamiento que unánimemente los viene acariciando hace meses, no es el señor Gonzalez Trevilla de los Alcaldes que se avienen con facilidad á dejar en los anales de su historia administrativa, no cúmulos, sino pequeñas notas de acuerdos incumplimentados, que es uno de los muchísimos y enormes engaños que en anteriores administraciones que no quisieramos ni recordar, sufrió este hoy por ventura bien administrado pueblo.

Todas esas consideraciones, fiel espejo donde puede apreciarse la imparcialidad y el buen deseo con que seguimos paso á paso la cosa pública de la localidad, tras larga peregrinación de amarguras por las calamidades que se cernieron sobre Santander, y quiera Dios que para nunca más volver, nos inclinan á creer firmemente dos cosas esenciales en estos críticos momentos de agitación electoral:

1.º Que la Corporación que tan seriamente ha desempeñado su cometido para honra suya y para bien del pueblo, coronará su obra llevando adelante la realización de

los proyectos de edificios públicos de que carecemos en absoluto.

Y 2.º Que el cuerpo electoral llevará á los escaños municipales en las próximas elecciones, personas que nos ofrezcan esperanzas de seguir la elocuente senda que encuentran trazada, libres de todo elemento que trascienda á perturbador.

Los charlatanes de oficio en las Corporaciones administrativas, no sirven más que para obstruccionar y embarullar todo.

Las personas animosas para proseguir los buenos planes administrativos, que es lo que al pueblo conviene y que la clase obrera necesita á fin de que no se interrumpa la ejecución de grandes mejoras, garantía firme de la existencia de trabajo; eso es lo que, quienes tenemos voto debemos lograr que sea el futuro parto de las urnas electorales.

El final de la sesión de anteayer resulta, pues, el *finis coronat opus* de la actual administración municipal y el pueblo no debe consentir que en ese provechoso paso podamos dar uno de retroceso, que seria peligrosísimo y de muy funestas consecuencias para el porvenir de Santander.

Ya que la reelección no haya sido posible como la opinión pública reclamaba, vengan elementos de paz y de concordia susceptibles, por lo menos, de sostener el orden, la seriedad y el crédito de que disfruta ahora el Ayuntamiento de nuestra querida ciudad

DOS BUENOS LIBROS.

De uno de ellos ya me ocupé en este periódico, de las Lecciones de Religión y Moral, del señor Camporredondo; pero la nueva edición que de ella ha hecho, tiene sobre la primera la ventaja de la mayor precisión para contestar al programa, de decir lo mismo en menos palabras sin perder en claridad.

Es la obra del señor Camporredondo de indiscutible utilidad, no solo para los alumnos, sino para los profesores y para todos aquellos que deseen estudiar á fondo la religión.

Por eso es digno de alabanza su jóven autor al que bien puede augurársele un brillante porvenir dada la ilustración de que tan galana muestra ha dado en las dos ediciones de la citada obra.

El otro libro, también de un jóven, de don Antonio del Campo, hijo del profesor del mismo nombre, sobre ser de actualidad por referirse á las islas Filipinas, demuestra que el señor Campo, aficionado en la edad de los frívolos pasatiempos á estudios serios, llegará, si no desmaya, y sigue el camino emprendido, á ser digno continuador de la laudable tarea de ilustrar á la juventud á que vive consagrado su señor padre.

Felicito á uno y á otro, no solo con la efusión de verdadero amigo, sino con la satisfacción que siento siempre que veo alguna obra que redunde en beneficio de la juventud estudiosa.

Federico Iriarte de la Banda.

CUCHUFLETAS.

Si no trae cara de Pasqua pasado mañana el tiempo, y por llorosa prohibiese la lidia de los becerros, estas vidas servirán para recaudar dinero en favor de los soldados valerosos que perdieron la salud en luengas tierras á la patria defendiendo; y servirán, Dios mediante y los favores de Febo, para aumentar los servicios del voluntarioso cuerpo de Bomberos Voluntarios que organizó este festejo y que es honra muy preclara, reconocida, del pueblo. También servirán las vidas de cuatro ovillos fieros, para que en la presidencia, que ocupará el bello sexo, luzcan la mantilla blanca

cuatro rostros hechiceros que arrancarán más aplausos que si lidiara *Frascueto*. La cuadrilla va afanosa de poner pares muy buenos, de hacer quites superiores y verónicas y quiebros y otras suertes que pudieran dar muchas quiebras al cuerpo. Me aseguran que *Catolis* que es un muchacho soberbio, por su brazo formidable á estilo del de su abuelo de quien hereda el apodo por dejar igual recuerdo, va á picar. ... ¡Ay Virgen Santa! si *Catolis* por derecho se decide á poner varas, todos los banderilleros y las espadas, de sobra se han de encontrar en el ruedo. *Catolis* se los tritura cual merengue entre los dedos.

Después de 22 años de reclusion, ha fallecido en un presidio de Italia, Beppo Marin. Bellísima persona.

Fué un cuadrillero terrible que con sus depravaciones asoló la Calabria.

Falsificador habilísimo á quien últimamente cojieron poniendo sus *niveas manos* en el Banco de Nápoles.

Emp.zó por ser notario y ya de dar fé aburrido, ascendió el hombre á bandido y murió de presidiario

Me dicen que hay un candidato á concejal que está ofreciendo destinos municipales á tutiplén.

Y por lo visto no faltan incautos que le creen dentro del distrito.

Señores electores: los que se dejan arrebatar de esa manera ya caída en desuso por el irresistible soplo de los desengaños:

¿No quereis ver decepciones y quereis salir de apuros?.... Que deposite mil duros. antes de las elecciones.

De lo contrario, quien tal os ofrezca, que no sé quién es, ni maldita la falta que me hace, pues para el caso es lo mismo, que triunfe ó que le derroten el día de la hojarasca, al siguiente ni se acuerda de la puerta en que hoy os llama.

Ayer tarde riñeron y se golpearon frente al café Suizo cuatro vendedores de periódicos; dos de cada sexo.

Es decir dos ellas y un él contra otro él precisamente.

Como si digéramos.... tres para uno.

Y con tan triste motivo periódicos madrileños que de gran fama disfrutaban y que bullen por los pueblos, los vi lastimosamente entre el fango, por los suelos.

QUINTIN.

Sección de noticias.

Pasado mañana amenizará el paseo de la Plaza de la Libertad la banda municipal de once á una del día.

Por la tarde se celebrará en la plaza de toros la novillada que á causa de la lluvia se suspendió el domingo anterior, y cuyos productos como saben nuestros lectores se destinan por partes iguales al Sanatorio Militar y al cuerpo de Bomberos Voluntarios.

Si el tiempo no vuelve á hacer otra de las suyas, en el circo taurino habrá seguramente mucha animación.

Los individuos alistados en el primer reenplazo de 1885 que hayan servido en infantería, administración ó sanidad militar; deben presentarse en las oficinas del regimiento de infantería de Reserva de Santander, instaladas en la calle de Burgos, número 30, principal, á recoger sus licencias absolutas; los que no residan en la capital,

pueden reclamarlas por medio de las autoridades civiles ó militares. En uno y otro caso es indispensable la presentación ó remisión del pase que obra en poder de los interesados.

Los individuos de los reemplazos de 1889 y 1890 que hayan servido en los mismos cuerpos militares, deben presentar su pase de segunda reserva para cangearle por el de primera.

En la sesion municipal de anteayer se dió cuenta del proyecto de presupuesto extraordinario, presentado por la Comisión de Hacienda, que comprende las obras del palacio municipal, mercados, escuelas y pescadería que han de construirse.

Este presupuesto es el siguiente: Palacio municipal, 588.484 pesetas 92 céntimos.

Mercados de la plaza de la Esperanza, 462.532 con 42.

Escuelas de niños y niñas 312.905'24.

Mercado de la Plaza Nueva, 465.698' 53

Pescadería, 192.938'35.

Expropiaciones, 194.172'02.

Derechos de la Hacienda, timbres, gastos de escritorio, tirada de títulos, escrituras y corretaje de emisión, 32.768'72.

Total, 2.251.500 pesetas.

Propone la Comisión que para atender á estos gastos se negocié un empréstito con la garantía de los edificios que se han de construir y los terrenos, y amortizable gradualmente.

El asunto quedó sobre la mesa.

Ya está colocado en la estación del ferrocarril de Santander á Bilbao, el aparato telefónico para servicio público.

Por ahora solamente hará servicio hasta Zorroza y por telefonemas.

Acordado por el Ayuntamiento se dote de uniformes á once jardineros y 17 camineros municipales, incluso el capataz, se anuncia la subasta de aquéllos para el día 2 de Mayo próximo, á las doce de la mañana.

En el negociado de la secretaria municipal se halla de manifiesto el expediente y pliego de condiciones.

Para tomar parte en la subasta, además de los requisitos legales, los licitadores presentarán muestras del género para las prendas de los citados uniformes con los precios de cada una completa, poniendo en la cantidad de cada muestra.

El uniforme se compondrá de americana, chaleco, pantalon y gorra.

Ejemplo de raro desinterés es el que ha dado un día a elidora de cartas de Maraña, con el nombre de Mad. Eva, y que es digno de referirse por lo extraordinario del caso en la época de positivismo porque atravesamos.

Se enamoró de la adivinadora uno de sus clientes, hombre de sesenta años; pero ella no le hizo caso, á pesar de su riqueza y de que la ofrecía casarse con ella.

Transcurrido el tiempo, el viejo ha sido tan constante, que al morir ha legado toda su fortuna á la esquiua echadora de cartas.

La fortuna, como es sabido, "doncel", ha puesto el grito en el cielo y ha entablado pleito, pero Mad. Eva no ha querido que éste prospere y ha renunciado á la herencia.

Se trataba de un legado de 130.000 francos, que no habrían venido mal á la adivinadora, que se encuentra en situacion no muy desahogada.

Los alumnos de enseñanza oficial del Instituto de segunda enseñanza que hayan de presentarse á examen en junio ó en septiembre, deben satisfacer en la secretaria de aquel centro docente, durante el mes de mayo, los derechos académicos, que importan 5 pesetas, y un sello móvil por cada asignatura.

Los alumnos de enseñanza libre que deseen ser examinados en la segunda quincena de junio próximo, presentarán en la misma secretaria sus instancias durante la primera quincena del mes de mayo y pagaran al mismo tiempo los derechos correspondientes, que importan 13 pesetas en papel de pagos al Estado y 5 en metalico por cada asignatura.

TRIBUNALIS. — Las vistas de causas que han de celebrarse en esta Audiencia provincial, durante la próxima semana, son las siguientes:

Sala primera.

Dia 26.—Causa del Juzgado de Torrelavega contra Felisa Gonzalez Gutierrez, por injurias á Celestino Altay; acusador priva-

do, señor Mazarrasa (don Gregorio) y defensor, señor Solano.

Dia 28.—Idem del mismo contra Buena Ventura y Eulogio Morante, por hurto de efectos; defensor, señor Parets (don Manuel).

Sala segunda.

Dia 26.—Causa del Juzgado de esta ciudad contra Antonia Escarza Tejedor, por injurias á Adela Mazas y Basilia Oporto; acusador privado, señor Quiros y defensor, señor Colomer.

Dia 27.—Idem del mismo contra Francisco Herrera, por hurto de maderas; defensor, señor Oyarbide.

Dia 28.—Idem del mismo contra M. B., por estafa; defensor, señor Quiros.

Dia 30.—Idem del de Reinosa contra Antonio Rufino Cuevas Anguren, por hurto de maderas; defensor, señor Valcázar.

Pasado mañana se dará en la parroquia de Santa Lucía comunión pascua á los enfermos é impedidos, debiendo pasar aviso con anticipación para prepararles.

En la Sucursal del Banco de España se pagan desde hoy los intereses correspondientes á los valores que á continuación se expresan y que en la misma se hallan depositados:

Deuda al 4 por 100 interior, vencimiento 1.º de Abril de 1897.

Obligaciones del Tesoro, id. 31 de Marzo.

Deuda municipal de Santander, id. 1.º de Abril.

Ayer no celebró el Ayuntamiento sesión para discutir los presupuestos, por falta de número de concejales.

En un almacén de la calle del Puente se inflamó anoche, á las ocho, un quince á cuya luz estaba leyendo el joven Abdón Velasco, quien sufrió algunas extensas quemaduras en la cara.

En la Casa de socorro se le curó de primera intención y después marchó á su domicilio.

En la Diputación provincial se reunirá el día 2 de Mayo, la Junta municipal del Censo, debiendo asistir todos los candidatos que hayan solicitado serlo, y los propuestos por los electores.

Estamos conformes con los colegas que opinan que los jueves por la tarde toque la banda municipal de seis á ocho en vez de tres á cinco.

Nuestro activo corresponsal de Castro D. José Bravo del Barrio, nos trasmite ayer el satisfactorio telegrama siguiente:

Castro-Urdiales 22—2 25

A las seis de la mañana quedó hoy perforado felizmente el túnel de las Muñecas que mide 1.600 metros y por el que pronto nos hemos de comunicar, Dios mediante, con la capital, ferroviariamente.—Bravo.

Algunas personas, antes de usar el Callicé de Escrivá, han preguntado á su autor el farmacéutico D. J. Escrivá de Barcelona (Fernando VII, 7) si la acción de su específico para la curación de los callos era corrosiva ó química. Dicho señor nos encarga digamos que es simplemente mecánica, naturaliva ó inofensiva. J

PIDASE

ANIS TIERRUCA

EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

ENSAYOS DEL EMPLEO DEL NITRATO DE SOSA EN LOS CULTIVOS DE PATATAS EN LAS PROVINCIAS DE SANTANDER, ASTURIAS, CASTILLA LA VIEJA Y REINO DE LEÓN.

La Delegación hispano-portuguesa del Permanent Nitrate Committee, ofrece mandar gratis el nitrato de sosa á los diez primeros agricultores de dichas provincias que manifiesten deseos de ensayar este abono en sus cultivos de patatas.

La superficie sobre la cual se experimentará será de cuatro áreas, dividida en dos partes iguales, aplicando en una el nitrato de sosa y sirviendo la otra de término de comparación. Estas dos zonas deben, pues, ser de una misma clase de terreno, haber recibido los mismos abonos, ser plantadas de la misma variedad de simiente, haber recibido las mismas labores y la distancia entre las plantas debe ser igualmente la misma; en una palabra, todas las condiciones deben ser las mismas para ambas zonas, salvo que una de ellas recibirá una aplicación de nitrato y la otra no.

En la zona de dos áreas en que se aplicó el nitrato de sosa, se empleará éste á razon de 200 kilos por hectárea, en dos aplicaciones, esparciendo dos kilos inmediatamente despues de plantar y dos kilos al dar la primera escarda.

El empleo de los demás abonos queda á juicio del agricultor, solo que no podrá haberse empleado abonos compuestos resultado de la industria, ni guanos cuya composición no haya sido comprobada y garantida por un laboratorio oficial, ni tampoco otro abono químico nitrogenado más que el nitrato de sosa.

Para que la Delegación pueda hacerse cargo del aumento de cosecha debido a la aplicación del nitrato, los experimentadores se servirán suministrarle los siguientes datos:

Naturaleza del suelo y del subsuelo.

Abonos empleados, cantidad y época de aplicación.

Variedad de patatas empleadas.

Fecha de la plantación, cantidad de simiente por hectárea y distancia entre las plantas.

Cultivos que han precedido á éste en 1894, 95 y 96.

Clase de labores, número, profundidad y épocas.

Fechas de las aplicaciones del nitrato.

Fecha de la recolección.

Peso total de tubérculos cosechados en la zona con nitrato, y peso total de los cosechados en la zona sin nitrato.

Los agricultores que deseen tomar parte en tales ensayos, son invitados á comunicarlo cuanto antes á la Delegación hispano-portuguesa del Permanent Nitrate Committee, Claris, 96, 1.º, 1.ª, Barcelona, la cual, si lo desean, les remitirá gratis un folleto sobre "El empleo de nitrato de sosa en los diversos cultivos," precedido de una reseña sobre "La nutrición de la planta según los modernos conocimientos."

Barcelona Abril de 1897.—El Delegado, Mariano Capdevila y Pujol, Ingeniero.

Despachos telegráficos.

Madrid 22

Se ha celebrado en palacio Consejo de ministros presidido por la Reina.

Acordose convocar á las Cortes para el día 20 de Mayo en vista de las favorables noticias que se reciben de Cuba.

Circulan noticias acerca de un telegrama enviado por el señor Cánovas al general Weyler preguntándole la situación de la Isla y el estado en que se encuentra la insurrección, al que ha contestado el capitán general de la Isla manifestando que atendiendo a lo delicado de las preguntas no puede contestar por el cable y si que lo hará por el correo.

Con motivo de la anexión de los pueblos del llano, Barcelona está en zafada y varias músicas recorren las calles de la ciudad.

Los liberales preparan una ruda campaña de oposición contra el Gobierno del señor Cánovas.

Un telegrama de Washington que en el departamento de Marina se ha recibido un despacho afirmando que el vapor Bermuda se encuentra fondeado en la bahía de Sabana, añadiendo que el cargamento del buque se compone de municiones de guerra.

Dirigiéndose en Roma al hipódromo de Campagna el rey Humberto, fué agredido por un anarquista, de oficio herrero que navaja en mano se lanzó sobre él.

El rey se defendió, saliendo ileso, y acudió al hipódromo á presenciar las carreras de caballos.

La multitud le aclamó calurosamente.

Telegrafian de la Habana que el general Hernandez Ferrer reza enfermo á la Península.

En Manresa, estando en sesión el municipio, el alcalde levantó aquella negando la palabra á varios concejales.

El público se amotinó y los guardias acudieron á despejar el salón; pero se entabló lucha resultando el jefe de vigilancia con dos puñaladas en el vientre y tambien heridos algunos guardias.

Otro despacho particular de la Habana dice que los síntomas que se notan de dura-

ción de la guerra en Cuba son de que durará todavia dos años más.

El ministro de Marina ha recibido de la colonia española de Méjico una letra importante 60.000 pesos destinados, con la anteriormente remitido, á la construcción de un acorazado.

Niega el Gobierno de que se haya fijado fecha para plantear en Cuba las reformas que se la han concedido, y segun declaraciones del señor Cánovas, resístese éste á un decreto, opinando que lo lógico es que el Consejo de administración que se elija sea el encargado de realizar la reforma.

El despacho oficial de Cuba dice que en varios reconocimientos practicados se cogieron al enemigo nueve muertos en las provincias de Habana, Matanzas y Pinar del Rio, haciéndole además dos prisioneros.

Nuestras tropas no tuvieron novedad. Se han presentado á las autoridades rebeldes.

Hoy se han mantenido firmes los valores en la Bolsa de Paris.

Los telegrafistas han celebrado un banquete en Fornos, para conmemorar el 41 aniversario de la fundación del cuerpo que pertenecen.

El despacho oficial de Manila comunica que las tropas han derrotado á varias partidas cerca de Mejecaguan, matando doce rebeldes y cogiéndoles muchas armas.

Ha sido descubierta una conspiración en Joló, fraguada por deportados indigenas, y fusilados tres cabos principales autores de la conspiración.

Se ha presentado á indulto la viuda de Rizal manifestando que no se ha mezclado para nada en la rebelión y protestando de lo dicho por la prensa acerca de haber mandado ella partidas de rebeldes.

La corrida de toros anunciada para hoy se ha celebrado con un lleno completo. Guerrita ha tenido de todo.

El ganado de Hernandez ha resultado bueno.

Los héroes del fuerte Victoria en Mindanao, señores capitán Arrojo y médico Trigo que resultaron terriblemente heridos combatiendo contra 300 indigenas sublevados, van á ser debidamente recompensados por el Gobierno.

Se han declarado en huelga los obreros del ferro-carril de Pontevedra por no haberseles concedido aumento de jornal.

En prevision de surja algun conflicto se han adoptado precauciones.

Resulta ser cierto que han surjido obstáculos para ultimar el empréstito de Filipinas.

Los príncipes de Watember han llegado á las Palmas (Gran Canaria).

Siguen cada vez más graves las noticias de la guerra turco-helénica.

El general Edhur Biji, al frente de numerosas fuerzas dirigese hácia D. nasi con objeto de dar una batalla decisiva en aquel punto.

Se ha presentado frente al cabo de Viterba la escuadra turca, creyéndose inminente una batalla naval entre las dos escuadras.

Las noticias de la guerra son contradictorias, pues mientras unos despachos dicen que los griegos se fortifican en Larissa y la región del Piro, otros comunican que ha sido tomada Larissa por los turcos.

La escuadra griega sigue bombardeando á Platamona.

Los pueblos de Filipiades Strevino han sido reducidos á escombros.

Las tropas turcas que operaban en Epiro se han visto obligadas á replegarse hácia Janino.

La prensa francesa dice que hasta ahora los combates sostenidos entre los dos ejércitos, han sido favorables á los turcos.

El coronel griego Manos, ha ocupado varios puntos con los que queda asegurado Arta y se aísla á Preveza.

La escuadra griega ha comenzado á bardear á Katelino.

Otro despacho comunica que el general Edhem Pacha se encuentra al frente de un ejército, de 35.000 hombres en las inmediaciones de Larissa, en busca del primer

...avanza al frente de 45.000 solda-
...que se reciben de Bulgaria dicen
...de este país ha presentado
...al sultán de Turquía.
...se está movilizándose.
...de Atenas que los turcos siguen
...y que han tonado á Nazero des-
...frente á la tenaz resistencia.
...frente á los ejércitos tur-
...compuestos de 40.000 hombres.

Cónica madrileña.

El Jueves y Viernes Santo en Ma-
...Los indultos de Semana Santa.— Los
...La corrida inaugural.— Observación.
...de los teatros.— La ópera.

Las madrileñas de que el
...ha deslucido el Jueves y
...Santo. Las brisas de gloria y paz
...llegan estos días á
...ahuyentado las nubellillas
...en una Semana Santa
...el sol que ha lucido esplendorosa-
...la hermesura que
...de mujeres
...de esos días son las man-
...los rojos claveles de las
...y Murcia y los vestidos
...negra.

...bosquejar con la pluma lo que
...del ir y venir de coches
...rostros femeninos
...de blondas é impregnadas de un
...de místico como de
...que lo mismo habla de la muerte
...de la vida y del
...dificil, porque la
...tiene no poco de eso que im-
...los sentidos sin permitirlo la trans-

...confesarlo; hoy el misticismo
...Semana Mayor está todo reco-
...en los templos; en las calles hay ale-
...pugna con los trajes negros,
...de oraciones y los rosarios, vemos,
...las flores, las sonrisas y escucha-
...de la gente jóven, que apro-
...estos días para lucirse.

...perdono para que Dios me pedone
...contestó S. M. al preguntarle el Obis-
...de la adoración de la Cruz. si
...á las reos de muerte á quienes se
...documentos sujetos con negra

...lector, esa frase caritativa y
...que no ha faltado quien la tache
...de egoismo, porque otorga
...para que concedan otro, si vieras
...tan extrañas produce, qué
...tan sublimes y tan grandes despierta,
...en las bóvedas del lugar donde es
...ciada.

...se nota un goce interno, una sa-
...bienestar tan grande, que pare-
...en el intervalo de un segundo despo-
...de mancha cuyo peso oprimia y estru-
...ciencia, y despues, en confuso

tropel, vienen á la mente las frases de amor
y caridad pronunciadas por el Mártir del
Gólgota, el santo mandamiento que prohíbe
matar y algunos de los millones de máximas,
que por ahí ruedan, recomendando el perdón
y el amor á los semejantes, todo esto resonando
como una protesta contra lo que, hollando
leyes divinas, y humanas, ordena la
muerte, sin duda alguna, para que sirva de
balcón á la moderna sociedad.

Cuando aún los templos conservan el
aroma del incienso quemado en los divinos
oficios y los ecos de los salmos y cánticos
de gloria resuenan en las sagradas bóvedas,
Madrid toma un aspecto tan alegre y tan
vistoso y halagador, que por contemplarlo
con frecuencia, muchos votarian por que la
Semana Santa llegara más deprisa que lo
hace.

¡Los toros! He ahí la obsesión actual ma-
drileña.

Como las contratas y demás preliminares
de la temporada taurina de primavera son
de larga gestación, y durante ella se discuten,
comentan y la fantasía agrada las nove-
dades y atractivos, es colosal el deseo de
ver lucir su bizarria y arte al matador favo-
rito; y de ahí, que llegado el momento, la
alegría se desborde, anegue y trascienda has-
ta á los rincones más apartados de la tierra
del matute y de los madroños, y si no hay
dinero para ir á la corrida se traslada á la
casa de préstamos el colchon sobre que se
descansa por la noche.

— Mejor un día sin pan, que la ausencia
de la corrida de inauguración, dicen algu-
nos, y no cabe duda que esas palabras salen
de los labios ahitas de fé.

Y allá, calle de Alcalá arriba, en busca del
taurino circo, los hemos visto marchar, en
manuelas, jardineras, ómnibus y tranvías,
riendo y alborotando; ellas envueltas en el
pañolón de Manila ó en la mantilla de blon-
das y con muchos claveles en el pecho y
cabeza, y ellos, con el sombrero cordobés,
el traje de clara lanilla, y tal cual cargado
con bota, que ¡quién sabe la misión reserva-
da á lo que la mantiene panzuda y repleta!

Pero á decir verdad, lo producirá entu-
siasmo descoyuntado son las dos corridas
en que tomará parte el *Guerra*, ambas en
la entrante semana.

¡Ah!, que no se olvide: en el término de
ocho días, cinco corridas.

¡Y despues .licen que no hay dinero en
España, y que se mueren de hambre los
jornaleros de Andalucía y que tenemos dos
guerras! ¡habladurias y nada más que ha-
bladurias!

Ya tenemos, despues de corta suspensión,
á la mayoría de los teatros madrileños en
disposición de continuar sus tareas, hasta
que el calor ahuyente de ellos el público.

En la Comedia debutó, con mucha fortuna
por cierto, una compañía formada con
elementos de dicho teatro y del Español; la
dirige el jóven Garcia Ortega, siendo sus
fines desenterrar obras cómicas, muy aplau-
didas en otros tiempos y conocidas hoy solo
por los que tienen la cabeza bastante ne-
vadita.

Tambien Lara abrió sus puertas con li-

sonjero éxito. Es la misma compañía, y la
novedad que ofreció fué el estreno de *El
Regalo*, juguete de mucha vis cómica, es-
crito con donosura y corrección, que entre-
tiene un buen rato y hace reir con ganas
desde las primeras escenas. Su autor, don
Angel M.^a Castell, director de *La Voz de
Guipúzcoa*.

La ópera llamada de primavera y los Cir-
cos, son las notas más esperadas y mejor
recibidas en Madrid.

Opera *barata* la llaman tambien, y para
que el contraste dé lugar á sabrosas compa-
raciones, resulta con frecuencia, que es tan
buena ó mejor que la del Real.

Por algo es el Principe Alfonso, para los
verdaderos *amateurs*, templo único donde
se rinde culto sentidísimo al *bell canto* y á
la buena música.— *Julio Abril*.

NOTAS CULINARIAS

COCINA DE "EL CORREO DE CANTABRIA," por León Loty.

Arroz goloso.

Cuézase media libra de arroz á fuego lento
en un litro de agua y un poquito de sal. Cuan-
do se haya cocido, se añade media libra de pa-
sas de Corinto, muy limpias y lavadas, dejando
que cuezca lentamente cinco minutos. Se in-
corpora un pedazo de manteca de vacas, un po-
co de nuez moscada, pimienta y canela. Se re-
vuelve bien con espátula para que la manteca
se derrita y se sirve con galletas.

Carpas en parrilla.

Hágaseles incisiones á lo ancho, y se escabe-
chan con aceite, perejil, cebolla, chalotas picadas,
sal y pimienta. Se ponen en las parrillas
á fuego, vivo, y con frecuencia se rocian con
el escabeche. Cuando se hayan pasado, se sir-
ven con una salsa de alcázaras.

Cangrejos tostados á la italiana.

En una fuente que resista el fuego, se colocan
cangrejos cocidos, que se habrá tenido buen
cuidado de capar, un picadillo de despojos de
liebre ó corderillo y tocino, dos yemas de hue-
vo, manteca, pimienta, cebolla, sal, un manojo
de hiervas finas, perejil y miga de pan rallada.
En poco fuego, se deja que dé unos hervores, y
cuando vaya á servirse, se vierte encima una
salsa blanca y el zumo de un limón.

(Prohibida la reproducción)

Se convenció á pesar suyo
No hay padecimiento que más mortifique
que una tos crónica, y pocos hay que den
resultados tan fatales. Una tos pertinaz des-
garra la garganta, fatiga los pulmones,
debilita los órganos digestivos, mata el
apetito y desarregla el sistema nervioso.
Origina un estado tan débil de salud, que
la sangre se debilita y entonces el paciente
puede volverse físico con la mayor faci-
lidad.

Una persona que había tosido durante
muchos años, nos escribe lo siguiente:

«Creo cumplir con un deber de conciencia
llevando á su conocimiento la cura efectuada
en mi persona con el uso de su Emulsión Scott
que me ordenó D. Eduardo Fedriani, médico
de esta ciudad, para combatir una tos crónica
que me aquejaba desde mi juventud y que iba
tomando un carácter alarmante, la cual había
resistido á toda clase de medicamentos que se
suelen recomendar para dicha enfermedad.
Fué tanta la bondad de la Emulsión que, al
acabar la segunda botella, noté que la tos
se me había aliviado bastante, pues ya no tenía
que hacer esos terribles esfuerzos que antes
me fatigaban mucho, y á los dos meses de
usar de ella, la tos había desaparecido por
completo. De esto hace ya cuatro años, y desde
entonces he gozado de una salud como nunca,
siendo fuerte y robusto. Si por acaso, á la
época de los frios, me acatarro ó tengo algo
de tos (pues mi temperamento demuestra una
tendencia marcada á esas afecciones), me pro-
curo en seguida de su Emulsión, bastándome
un frasco para curarme.

«Tengo la certitud que debo mi salud á los
beneficios de su preparado, y siento un agra-
decimiento sin límites por el bien que me ha
hecho; así es, que tienen Vds. en mi un buen
propagador, pues me complace en manifes-
tar á todo el mundo la eficacia de la Emulsión
Scott, y autorizo á Vds. hagan de la presente
el uso que tengan por conveniente.

«Soy de Vds. afectísimo y agradecido se-
guro servidor Q. S. M. B., MIGUEL FRADE.—
Sevilla 9 de Febrero de 1896. Su casa: Rea-
redo, n.º 51.»

No es de extrañar, despues de haber
tosido tanto tiempo y despues de haber to-
mado tantos remedios inútilmente, que el
Sr. Frade tuviera dudas sobre los efectos de
la Emulsión Scott. Es lamentable que se
tomen con tanta frecuencia medicinas equi-
vocadas por lo que cuesta luego el hacer
tomar las verdaderas para el caso. La
Emulsión Scott no es un remedio vulgar, es
una preparación modelo y de gran reputa-
ción. Hay imitadores que la han querido
falsificar, pero sólo han producido mezclas
detestables. Asegúrense que las botellas de
nuestra Emulsión que compran, tengan la
marca de fábrica del pescador llevando un
gran peso-ado á costas, según muestra el
envoltorio.

Ninguna es legítima sin la marca de
fábrica.

In p. de S. Roiz, Muelle, 8

CHOCOLATES Y CAFES

LA COMPAÑIA COLONIAL.

TAPIOCA Y TES.

37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

DEPOSITO GENERAL

CALLE MAYOR, 18 y 20.

MADRID.

PÍLDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales, SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR, SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.



Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES de BARCELONA y CHICAGO.

PERMANENT NITRATE COMMITTEE.

DELEGACION HISPANO-PORTUGUESA

¿Que cantidad de nitrato de sosa (salitre de Chile) necesitan los diferentes cultivos y en qué época del año conviene aplicar este abono? La importancia del nitrato de sosa en la horticultura y jardinería. Por el Dr. don Maximiliano Wetz, Secretario de la Delegación «Der Vereinigten Salpêtre-Producenten».

El nitrato de sosa en agricultura-su empleo en el cultivo de la vid. Por el Dr. D. L. Grandeauro Director de la Escuela Agronómica del Este, Francia.

«El empleo del nitrato de sosa en los diversos cultivos» precedido de una reseña sobre «la nutrición de la planta según los modernos conocimientos.» Conferencia dada por el ingeniero don Mariano Capdevila y Pujol, Delegado en España y Portugal del Permanent Nitrate Committee.

Estos folletos, publica los por el «Permanent Nitrate Committee» de Londres, los reparte gratis la Delegación Hispano-Portuguesa, Claris, 96, Barcelona, bastando hacer la demanda de los mismos al Delegado, ó al Subdelegado en España, en Santander, don Alfredo del Rio Iturrizalae, Muelle, 8.

El «Permanent Nitrate Committee» no vende ni dispone de nitrato, y sus deseos no son intervenir en operaciones mercantiles. Sin embargo esta a disposición de los interesados para suministrarles cuantos datos deseen sobre precios, fletes, expendedores y demás antecedentes requeridos para el comercio del nitrato de sosa.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervencion de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles, y todas las que padezcan de inapetencia, gastralgias, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción, cuando el estómago notolera alimentación, y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de Peptona y hierro.—Peptona de carne.—Chocolate de Peptona y Peptona de leche.

Elaboración por medio de vapor y venta por mayor, farmacia de Ortega, León, 13, Madrid. Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

Medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona; 1888.

RUBINAT

FUENTE AMARGA

DR. LLORACH.

propiedad del

UNICA AGUA DE RUBINAT PURGANTE, recomendada por todos los centros médicos de Europa y América. Emplease con eficacia en las enfermedades siguientes: Constipación, retinaz de vientre, infartos crónicos del hígado y bazo, obstrucciones viscerales, desórdenes funcionales del estómago é intestinos, calenturas biliosas, deósitos biliosos, calenturas tifoideas, congestiones cerebrales, afecciones herpéticas, rebe amarilla, escrófulas (tumor fuerte), obesidad (gordura), pudiéndose considerar el AGUA RUBINAT como el rey de los purgantes inofensivos.

Véndese en las principales farmacias y droguerías.—En Santander: Droguería de don Bernardo R. Saro.

Como garantía de legitimidad exíjase en cada frasco la firma del Dr. LLORACH. Administración: Cortes, 276. entresuelo, Barcelona.

« Si teneis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar: **Indispensables** á las personas que se fatigan al hablar y á las que durante su trabajo habitual están expuestas á la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes.

Constipados, Tós nerviosa, Larinjitis, Ronquera, Irritación de pecho, Catarro, Asma, etc., etc.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas. En todas las Farmacias.

Línea de Vapores

SERRA Y LA FLECHA

SALIDAS SEMANALES DE VAPORES CORREOS

ENTRE

SANTANDER Y LA ISLA DE CUBA

ARCA... de 4.500 toneladas.	PERDRO... de 5.500 ton
GRACIA... de 5.000 »	ERNESTO... de 5.000
FRANISCA... de 4.500 »	ENRIQUE... de 4.500
SARRA... de 3.500 »	GUIDO... de 5.500
LEONIA... de 4.500 »	HUGO... de 4.500
CATALINA... de 3.500 »	FEDERICO... de 3.500



SALEN DE SANTANDER TODOS LOS MIERCOLES

PARA

LA HABANA Y MATANZAS

Los vapores nombrados á continuación u otros serán despachados como sigue:

PUERTOS DE DESTINO	NOMBRES	FECHA DE LA SALIDA
Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos.	BUENAVENTURA	El 31 de Marzo
Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos.	SATURNINA	El 7 de Abril
Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Cárdenas y Cienfuegos.	SERRA	El 14 de
Habana, Matanzas, Sagua la Grande, Santiago de Cuba y Cienfuegos.	PERDRO	El 21 de
Habana, Matanzas, Sgo. de Cuba y Cienfuegos.	FRANISCA	El 28 de

Admite carga y pasajeros

Es de absoluta necesidad que á las mercancías acompañe Certificado de origen extendido en papel simple, especificando número de bultos, clase, marcas, peso bruto y contenido, visado y sellado por la autoridad local con arreglo á las instrucciones del Real decreto de 7 de Agosto de 1891.

Los señores cargadores pueden dirigir sus mercancías al muelle de la Agencia para su embarque, bien situado en Santander el fin anterior al señalado para la salida de cada buque. (Con cada remesa deberá acompañar nota del número de bultos, sus marcas, numeración, peso bruto y neto, valor, destino) y en su caso, indicando si ha de asegurarse de tránsito por marítimo el cual puede hacer esta Agencia con la mayor economía.

Consignatario en Santander, don Francisco Salazar, sucesor de don Catalina Herrera, Muelle, 18, Teléfono núm. 37.

NO MAS VELLO

Las Polvos Cosméticos de Fruch son el mejor laboratorio instantáneo ó infalible conocido ha para las señoras que tengan vello en el rostro y en las cejas, pues con él pueden destruirlo para siempre sin que vuelva á reproducirse. Precio 2/40 pesetas. Vótese en todas las perfumerías y farmacias bien surtidas ó en el Hotel de España, 12, quienes remiten por correo certificado á cualquier punto de España mandando una libranza del valor de tres pesetas.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.